
Ata n° 11 de 2024 - COMDE

Reunião Ordinária de 10/12/2024

Aos dez dias  de dezembro de dois mi l e  vinte  e quatro, às 08h30nin,  no auditório do Cadastro único,

Rua Afonso Pena, número 840, bairro Bucarein, rea lizou-se a reunião do Conselho dos Direi tos da

Pessoa com Deficiência. A Secretaria-Executiva, Sra. Aline, estava ausente por motivo de férias. A mesa

diretora conferiu os presentes e mediante a suficiência de quórum, o presidente Áti la procedeu à

abertura dos trabalhos, agradecendo a presença dos convidados: Sr. Sérgio (presidente da ADEJ) e Sr.

Jo ão Carlos  Voos (Gerente de jAdminist ração  e Fi na nça s  da Sec ret ari a de Ass ist ênc ia Social) . Áti la

questiona se há necess idade de intérprete de libras  e não há mani festação na assembleia . Porém, é

necessário utilizar a descrição áudio visual pela presença de dois conselheiros com deficiência visual. A

reunião foi  inic iada com a e xplana ç ão do Sr . Jo ão - Ge rê nc ia' da Unidade de  A dminis traç ão e

Finanças , que apresentou os serviços ofertados pela área (material em anexo). Na sequênc ia foi

real izada a aprovação  da pau ta, e para o t imizar  o  tempo , fo i ci tado  que os i tens 3 , 6 , 8 , 9  e 10, t ratam da

divulgação de vagas de emprego, que o material já foi compartilhado anteriormente com os

conselheiros. Os itens 5, 7, 12, 13, 14, 15, 18, 19, 19.1 e 20, são convites enviados ao COMDE já com

data s re t roa t iva s a os e vent os. Pas sou- se e ntão  par a a  lei tu ra  das  co rres pondênci as: 1 .Ofíc io  25 /2024  -

Acessibilidade na Festa das Flores,  ainda não houve retorno da SECULT. 2.Ofício 26 /2024 - Alteração

do Decreto do COMDE: informado que Sr. Osvaldo fica como conselhei ro titular e Sra.  Pérc ila  como

supl ente . 3.G-mail : div ulga ç ã o  de  v aga s de  e mpre go disponíveis  na empr esa ORCALI. 4.Notific aç ão

n° 048512024112PJ/JOI , informado o arquivamento do processo no minis tér io  Público, referente ao

remanejamento de pessoas que estavam acolhidas na ILPI interditada. 5.G-mail : convite para o evento

dos 10 anos do COMPED de Blumenau e ao dia Internacional da luta  da passoa com deficiência.  6.G-

ma l] :  d iv ulg aç ão  de  v ag a s de  e mpre g o dis pon íveis  na  e mpr esa  G IDION . 7.G-mail : convi te  Pr êm io

Destinador Nota Mil. 8.G-mail : indicação de currículos - oportunidade de emprego para PCDs.

9 .Ofíc io  Gidion : parc e ria  c om o  COMDE para indicação de PCDs. 10 .Ofíc io  Viaç ão  Ve rde s Mare s:

parceria com o COMDE para indicação de PCDs. 11.G-mail : calendário das plenárias . A empresa

Dõlher solicitou o calendário da s plenárias do COMDE a se re m real izadas no a no de 2025 e o

presidente Átila aprovei tou o ensejo para defini r esta pauta com os conselhei ros presentes. Aprovado

em plenária que as reuniões  cont inuarão acontecendo no audi tório  do Cadastro único (Rua Afonso

Pena, número 840, bairro Bucarein). A exceção do mês de março, que será na segunda semana devido

ao  fe riado , as  dema is re uniõ es o r dinár ias acont ecer ão  na  prim eira  terç a-fei ra de cada mês , às  8 :30 h. A

agenda s er á  e nca m inhada  po r e -m a i l  ao s  c o ns e lhei r os  e o  c r ono gr a ma  ta m bé m  e s ta r á d is pon í ve l no

site da Prefeitura. A conselheira Luciana,  suplente de Atila, justifica sua ausência na reunião de março

devido a participação de outra agenda em seu trabalho. 12.G-mail : solicitação de apoio no Seminário

Direitos Humanos em Pauta . 13.G-mail : conv ite do COMPIR para o evento "Novembro Negro". 14.G-

mail: conv ite do CEPA referente ao Dia da Consciência Negra. 15:G-mail : conv ite para participação

no  e nc ont ro  da  "Es c o la  da  R e de ". 16 .G-mail : rampa  da  roda  g igante  do  Na ta l de Jo inv ille sobre a

falta  de acessibilidade para pessoas cadeirantes. DELIBERAÇÃO : os conselheiros Luiz,  Thomas e

Vânia es t iveram presenc ia lmente no loca l e re lataram que a rampa era muito  curta , não obtendo a

inclinação necessária para atender os parâmetros de acessibilidade. Também notificaram a necessidade

de adaptação para ofertar maior segurança, por exemplo a falta do cinto de segurança nas cabines e a

falta de guarda-corpo. Sr. Luiz pede que os  demais conselheiros façam a leitura do re latório da v isita.
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Vanessa faz a leitura do relatório da visita técnica. O Sr. Sérgio menciona que os conselheiros

governamentais deveriam estar impedidos de fazer as visitas técnicas. Sr. Luiz explicou que a visita não

te m c a r á te r  d e  f i s c a l i z a ç ã o ,  ma s  s i m d e  i n f o r ma ç õ e s  t é c n i c a s ,  c a b e n d o  a  a s s e mb le i a  d o  C o n s e lh o  t o ma r

as providênc ias cabíveis. Como encaminhamento,  foi  dec idido enviar of ício  para a SECULT, SAMA e

Gabinete do Prefeito, solici tando a adequação dos itens  pontuados. Terezinha sugere a solic itação do

apoio dos  Bombeiros , e Sr. Novais lembra que esta competência não é atr ibuição do Bombeiro.  Sr.

Novai s re fo rç a qu e o  Cons elho  é pari tá r io  ent r e re pres enta ntes  governam enta is e  não  governa ment ais,

que devem ficalizar as politicas públicas de atendimento à pessoa com deficiência e não os

equipamentos.  Ainda relembra a ausência de sensibi lidade quanto as questões de acessibilidade,

citando o exemplo do Hospital São José, da Casa dos Conselhos e os sinaleiros sonoros. Foi solicitado

que engenheiro Novais auxilie na confecção do ofício.Com a palavra Sr Luiz coloca que, embora o foco

principal do  COMDE seja f i scal iz ar  po l í t icas públ icas, o  Co ns el ho  ta mbé m te m o  papel  de  ver i f i ca r  e

avaliar a conformidade de equipamentos, espaços públicos e privados no que diz respeito à

acessibilidade, espec ialmente à luz das normas técnicas, como a ABNT NBR 9050 . Essa fiscalização

técnica de acessibilidade em equipamentos, como no caso da roda-gigante citada anteriormente, é uma

açã o  l egí t im a do  C OMD E, vis to  que  ta is ava l ia çõe s c ont r ibuem para garant i r  o  di rei to  à inc lus ão  e à

acessibilidade plena das pessoas com deficiência. 17.Memorando SEI n° 0023587432/2024 -

DETRANS.UET, em resposta ao quest ionamento rea lizado pelo COMDE por meio do n° 24/2024. A

assembleia considerou que a resposta recebida foi evasiva, não abordando o questionamento do

COMDE. Diante disso, foi enviado novo ofício reiterando a questão da sinalização, mas ainda não houve

retorno. 18.Ofíc io SEI n° 0023676703/2024 - SAMA . UGA convite para 1' Conferência Intermunicipal

do Meio Ambiente do Nordes te de SC. 19.G-mail : conv ite  Mesa Redonda - Habili tação de Centros

Especializados em Reabilitação. 19.1.G-mail: informação sobre o cancelamento de Mesa Redonda

ci ta da a nter io rm ente . 20 .G-mail: c onv ite pa ra  a Ta rde Inc lusiva na P ist a  de Pa tinaç ão - Natal de

Joinville. 21.Matéria exposta no jorna l O Municíp io , re ferente a denúnc ia de fogos de arti fíc io com

barulho excess ivo na ocasião da abertura do Natal Joinv ille . A informação fo i comparti lhada com a

assemble ia  para f ins de conhec imento e para que o COMDE acompanhe o andamento da si tuação.

22.G-mail : vistoria de acessibilidade na Casa dos Conselhos , onde es tá localizado o COMDE.

DELIBERAÇÃO: será realizada visita técnica no loca l pelo: GT de Acessibilidade, representados pelos

conselheiros Luiz e Terezinha. 23. Momento das Comissões /  GT1 - Engenharia e Arquitetura:

Reunião da AJIDEVI com o DETRANS sobre o semáforo acessíve l . Conselheiro Osvaldo rela ta

brevemente sobre os dezesseis locais indicados, sendo que as informações foram compartilhadas via e-

mail. Palavra Livre: Vania comenta sobre o convite da AOB, que será compartilhado com os

conselhe iros . A referida conselheira  também explana sobre o evento de patinação para pessoas com

defici ência,  apont ando  que hou ve um  equ ívoco  qu anto  a o  horá rio  o  ho rár io  divu lgada  na pr imeira  data

do evento. A 1a secretaria, Sra. Marieli, solicita sua substituição na mesa diretora para o próximo ano.

Poré m, devi do  a  fal ta de i nte ress ados  e ocupar a po siçã o , ela per mane cerá  at é qu e a  nova el eiç ão  s eja

realizada no mês de fevereiro/2025. Sem mais a tratar, eu, Marieli Ciola Kapfenberger, secretária desta

reunião , lavrei  a presente ata , a qual  vai  se r  assinada elet ronicamente pel a(o )  Presidente  Át i la Rohleder

Júnior e será publicada na página do COMDE. A lis ta de presença encontra-se arquivada junto a ata

original na secretaria executiva do Conselho,  em obediênc ia aos  regramentos  de proteção de dados

pessoais , contudo será disponibilizada se houver so lici to  de órgãos f isca lizadores  ou af ins , com a

devida justificativa e respaldo legal.

Átila Rohle ' er Júnl'
Presidente do Corjselho Mup ic ipal dós com Deficiência


